



Voir le
dossier

LADEPECHE.fr

[Accueil](#) / [Partenaire](#) / [Acteur engagé en Occitanie](#)

Dans l'Hérault, l'association Acteurs lutte contre le décrochage scolaire



L'association héraultaise Acteurs œuvre en faveur du développement local et de l'accompagnement vers l'emploi. / -

Soutenue par la Fondation Groupe EDF dans le cadre d'un projet de lutte contre le décrochage scolaire, l'association héraultaise Acteurs oeuvre en faveur du développement local et de l'accompagnement vers l'emploi. Rencontre avec Mickaël Bartorello, formateur et responsable pédagogique de l'association.

Pouvez-vous nous présenter l'association Acteurs ?

L'association a été fondée en 1996 dans l'Est de l'Hérault en vue de favoriser l'insertion socio-professionnelle, au plus près du terrain et de nos bénéficiaires. Présents historiquement à Montpellier, nous avons créé au fil des années des antennes à Lunel, à Clermont-l'Hérault et à Sète. Notre équipe est composée d'une douzaine de salariés, tous formateurs et conseillers en insertion professionnelle. Nous nous adressons à un public de demandeurs d'emplois, de bénéficiaires de minima sociaux et de décrocheurs scolaires.

Quelles sont vos différentes missions ?

Tout d'abord, l'organisation et l'animation d'ateliers conseil pour le compte de Pôle Emploi : nous aidons un millier de personnes chaque année, lors de demi-journées ou de journées de formation. Il s'agit de demandeurs d'emploi ayant besoin d'un coup de pouce dans leur recherche (rédaction de CV, préparation aux entretiens d'embauche, sensibilisation aux outils numériques...). Par ailleurs, nous accompagnons environ 300 bénéficiaires de minima sociaux par an sur une plus longue durée – de trois mois à plusieurs années – pour le Conseil départemental de l'Hérault. L'idée est de lever les freins au retour à l'emploi pour des personnes qui en sont éloignées, mais aussi, depuis la crise sanitaire, accompagner des dirigeants de petites entreprises ayant mis la clef sous la porte. En parallèle, nous accompagnons environ 160 personnes par an dans le cadre d'actions menées en partenariat avec la maison de l'emploi de la Petite Camargue Héraultaise (PLIE). Nous intervenons aussi auprès de personnes dans la validation des acquis de l'expérience (VAE) et menons des actions auprès de personnes en situation de handicap, avec le soutien de l'Agefiph. Enfin, nous sommes engagés depuis une dizaine d'années dans une démarche de soutien aux décrocheurs scolaires.

Quelles sont vos valeurs ?

Nous veillons à toujours mettre la personne au centre de son accompagnement, de la prendre là où elle en est, en individualisant au mieux son suivi. Le retour vers l'emploi, ça peut être des soins médicaux, un permis de conduire, une formation... L'important, en réalité, est de mettre la personne en mouvement.

La Fondation Groupe EDF vous soutient depuis l'an dernier dans le cadre de l'appel à projets "Agissons pour des territoires solidaires". Comment avez-vous eu connaissance de cette initiative ?

Dans le cadre de la démarche que nous menons auprès des jeunes décrocheurs scolaires, aux côtés de la Mission de lutte contre le décrochage scolaire (MLDS) et de l'association Unis-Cité, nous sommes allés chercher des financements du côté des acteurs de la Politique de la ville. Mais nous avons besoin d'un complément. C'est la raison pour laquelle nous nous sommes tournés vers le mécénat d'entreprise.

Concernant la Fondation Groupe EDF, nous avons été mis en contact par les services de la Métropole de Montpellier, puis nous avons candidaté avec succès à l'appel à projets.

Qu'est-ce que cet appel à projets vous a apporté concrètement ?

La Fondation Groupe EDF nous a apporté un chèque de 10 000 euros, qui vient compléter le financement de notre projet global de 70 000 euros pour l'année scolaire 2021-2022. C'est donc très important ! Notre projet consiste à mettre en place des Services civiques combinés pour ces jeunes de 16 à 18 ans, avec trois jours en mission et deux jours au lycée chaque semaine. Tous les ans, nous accompagnons une quinzaine de lycéens du territoire. Par ailleurs, le fait d'obtenir ce type de financement privé nous donne une caution, dans le cadre de notre recherche de partenaires.

En quoi vous semble-t-il judicieux qu'un acteur territorial comme EDF s'engage ainsi en faveur de l'emploi ?

Il me semble très important qu'une grande entreprise comme EDF fasse ainsi preuve, concrètement via sa fondation, d'une responsabilité sociale, d'un engagement par rapport à un public qui n'est pas forcément le sien à la base. Ce soutien pourrait par ailleurs prendre en complément la forme d'un mécénat de compétences, avec l'intervention de salariés d'EDF, la visite de sites, l'organisation de stages, etc. Nous sommes très heureux de ce soutien et souhaitons candidater au nouvel appel à projets pour l'année 2022-2023.

[f](#) [t](#) [in](#)   **L'Agence** *La Rédaction n'a pas participé à la création de ce contenu*

L'association InSite dynamise les petits villages grâce à l'Erasmus rural

Soutenue par la Fondation Groupe EDF dans le cadre d'un appel à projets régional, l'association...



En Ariège, l'association Rénova sauvegarde les châtaignes

Soutenue par la Fondation groupe EDF, l'association ariégeoise Rénova participe à la sauvegarde...



Dans l'Hérault, l'association Seve accompagne les enfants grâce à la

Dans l'Hérault, l'association Seve accompagne les enfants grâce à un philo

Soutenue dans l'Hérault par la Fondation Groupe EDF, l'association Seve (Savoir être et vivre...



En Aveyron, le CPIE du Rouergue sensibilise à la biodiversité

Soutenu par la Fondation Groupe EDF, le CPIE du Rouergue déploie des actions de sensibilisation...



Initiative: Télémaque accompagne les jeunes issus de milieux modestes vers la réussite

Soutenue par la Fondation groupe EDF, l'association Télémaque accompagne vers la réussite des...



Initiative : À Albi, La Landelle développe son nouveau chantier d'insertion

Soutenue par le Fonds Agir Pour l'Emploi EDF (FAPE EDF), l'association d'éducation populaire...



Initiative : à Montpellier, la Boutique d'écriture & Co fait vivre la langue

Avec le soutien de la Fondation Groupe EDF, la Boutique d'écriture & Co, à Montpellier, poursuit...



Initiative : E-Hé veut faire du déambulateur « nouvelle génération » un outil d'inclusion

Moderniser le déambulateur pour en faire un équipement inclusif pour les des personnes fragiles...



Initiative : Des cours d'escrime pour aider les femmes victimes du cancer du sein

Avec le soutien de la Fondation Groupe EDF, le Club d'escrime de Muret, en Haute-Garonne,...



Initiative : Comment l'association AMI veut réduire la fracture numérique chez les enfants

Parmi les actions qu'elle mène dans le territoire de Narbonne et Lézignan-Corbières,...



Comment Wimoov favorise la mobilité des jeunes en insertion professionnelle ?

Avec le soutien de la Fondation Groupe EDF, l'association Wimoov accompagne les personnes...

LADEPECHE

Comment VNF sensibilise les enfants à la biodiversité le long du canal du Midi

Avec le soutien de la Fondation Groupe EDF, Voies navigables de France (VNF) sensibilise le jeune...

LADEPECHE

Des salariés à temps partagé grâce au groupement d'employeurs Lourdes Pyrénées Vallées des Gaves

Née en mars dernier, l'association Gelpyvag (Groupement d'employeurs Lourdes Pyrénées Vallées des...

LADEPECHE